



**企業拡大期において質の向上は実現可能か**

私は仕事柄、社長や人事の方と話す機会が多いのですが、こうしたときによく話題になるのが、「企業の業績が上がるにつれて社員をたくさん採用し、成長を加速させたいが同時にサービスの質も向上させることができんだろうか。むしろこれまでのレベルを保つことさえも難しくなるのではないか。」という不安です。

確かに、企業の拡大と質の向上を同時に進めるのは難しいことかもしれません。しかし、それは決して不可能ではありませんし、実際に実現している企業は世の中に幾つもあるのです。その代表例として、超高級ホテルとして世界に知られる「ザ・リッツ・カールトン・ホテル」があります。

当社では、彼らの経営手法とサービス学ぶ研修を開催していますが、同ホテルには世界に3万6000人を超える従業員を抱えながらも、その一人一人にまで、顧客に対する最高のサービスを提供する理念が深く浸透しています。

企業規模が拡大すると必ず多くの企業が考えるのは業務のマニアル化や分担化といった業務の標準化です。しかし、それだけではなく、最高のレベルで標準化し、会社の理念に沿つて社員が自発的に考えるようになる仕組み作りが欠けています。社員が「クレド」と呼ばれるホテルマンとしての信条をまとめたカードを常に携帯し、「ゲストに対応できる最高

# 【企業理念の追求と実現への道のり】

企業理念を体現させる仕組み作り

「顧客がいてこそビジネスは成り立てる」というのはビジネスの基本ですが、これは企業理念を体現させる仕組み作りにおいても、本音です。しかし、顧客の真の要望に応えてくれる企業は、実際に世の中にどれくらいあるのでしょうか。

ある企業が「A」という商品を販売しているとします。そこに「A+」が欲しいという顧客が現れます。これは既存の商品としては販売していませんが、社内のツールを使えば作ることは容易です。このような状況下、果たしてどれだけの企業がこの「A+」の商品を提供してくれるでしょう。

これが現場の一社員レベルで考

われるのです。具体的には、各事業名だらる規模と高い品質を維持し続いているのは、このように社員一人一人に自發的に考えさせ、それを実践させる仕組みを作り、企業理念を浸透させてきたことが大きな要因です。

企業でもその本質的な仕組みを取り入れれば、社員一人一人の仕事への意識が高まり、結果としてそれは会社全体の質を高めることにもつながり、規模と質の両方を兼ね備えた企業を作り上げることができます。

私はこれまで多くの企業を見てきましたが、業績不振になっている企業の多くは、採用時点に立ち戻つて考えてみると、必ずと言っていいほど、その採用プロセスに問題があることが分かります。

当社では、自社の企業理念を体現する理想的な企業が世の中に数多く存在するよう支援していくないと考えています。

企業理念を取り入れれば、社員一人一人の仕事への意識が高まり、結果としてそれは会社全体の質を高めることができます。

企業理念を高めることが大

きな要因です。

企業理念を高めることが大

きな